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Vingt-sixième Assemblée citoyenne d’ICI St-Robert
Tenu le mardi 11 avril 2017 à 19h
Au Pavillon Alphonse Francoeur : 358, avenue Sirois à Rimouski

Présences  (15) :  Arlène Cotton,  Dany Doiron,  Murielle  Côté,  Martine Canuel,  Ginette
Levesque, Raphaël Arsenault, Claire Dubé, James Caven, Caroline Gay, Rémi Villemure,
Jacinthe  Martineau,  Andrée  Sano-Gélinas,  Clémence  Emeriau-Farges,  Sandrine
Desrosiers-Gaudreau et Jacynthe Côté.

Invitée (1) : Sophie Lajoie, consultante pour la Table intersectorielle régionale en saines
habitudes de vies.

Ordre du jour proposé :

1- Accueil et présentation de l’assemblée;
2- Élection de l’animateur de l’assemblée, du secrétaire et du gardien du temps;
3- Lecture et adoption du jour;
4- Thème  de  la  soirée :  Conditions  gagnantes  pour  la  durabilité  des  jardins

communautaires;
5- Adoption du procès-verbal du 14 mars 2017
6- Suivi au procès verbal : Rimouski 2046, 5 à 7 Transport collectif, consultation Parc

Lepage, budget participatif
7- Rapport des comités :

 7.1- Comité jardin communautaire
 7.2-Comité aménagement durable
 7.3-Comité Web-communications
 7.4-Comité Parc-école
 7.5-Recherche-intervention

 8-   Divers
          8.1- Les Fêtes du 75e

          8.2- Corporation des loisirs
9- Thème et date de la prochaine assemblée
10- Clôture de l’assemblée

1- Accueil et présentation de l’assemblée
On souhaite la bienvenue à tous et à toutes, suivi d’un tour de table où chacun se présente.
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2-Élection de l’animateur de l’assemblée, du secrétaire et du gardien du temps
Arlène animera la rencontre, Raphaël gardera le temps et Jacinthe prendra les notes.

3-Lecture et adoption du jour
Ajout des points :  8.2 Corporation des loisirs
                                  8.3 Saine alimentation pour tous et cuisine collective
                                  8.4 Sondage centre ville
            
L’ordre du jour est accepté à l’unanimité.

4-Thème de la soirée : Conditions gagnantes pour la durabilité des jardins communautaires
Sophie Lajoie présente: « Soutenir la pérennité des jardins communautaires et collectifs ».  
Les principaux thèmes sont : 

Partenariat intersectoriels   : Au municipal, la politique de soutien n’est pas clairement définie. Nos
demandes  doivent être claires. Au gouvernemental, le CISSS peut être partenaire via sa mission
de saine alimentation. Les personnes à contacter sont: l’organisatrice communautaire (Guylaine
Bélanger)  ou l’agente aux saines habitudes de vie (Christine Desjardins).   Du côté du  scolaire,
Sophie mentionne l’initiative Écol’O’Jardin (COSMOSS Kamouraska). Sans implication réelle de la
commission scolaire, la pérennité d’un projet de jardin scolaire est grandement fragilisée. 

Les stratégies de pérennité  nécessitent de réfléchir aux besoins réels avant création du jardin et la
capacité  à  s’ajuster  en  cours  de  route  (permaculture,  prévention  du  vandalisme,  révision  et
respect des règlements, etc.).

Les ressource humaines  font référence surtout à l’animation (au jardin et être en communication
avec les jardins), accompagnement et l’importance de soutenir les bénévoles.

5-Adoption du procès verbal du 14 mars 2017
James propose et Jacinthe seconde.

6-Suivis du procès verbal : Rimouski 2046, 5 à 7 Transport collectif, consultation Parc Lepage,
budget participatif

- Le 5 à 7 organisé par le comité pour l’amélioration du transport collectif afin de discuter de
l’avenir du transport a été reporté au 12 avril en raison d’une tempête.

- Rimouski 2046   :  Le 23 avril  aura lieu au Musée régional de Rimouski l’exposition-forum
citoyen « Pense ta ville ». Des idées énoncées par ICI St-Robert seront mises de l’avant.

- Consultation Parc Lepage   : Une consultation citoyenne aura lieu en mai et juin 2017. On
rappelle qu’un mémoire a été réalisé par ICI St-Robert à ce sujet.
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- Budget participatif   : Le canevas et les modalités de participation seront en ligne sur le site
de la ville de Rimouski en mai. Il est, paraît-il, favorable de présenter un projet qui englobe
la municipalité. À vérifier.

7-Rapport des comités 

7.1 Comité jardin communautaire
Cette année, les lots ont tous été attribués, mais pas nécessairement à des gens du quartier. Le
comité se penchera sur la marche à suivre pour les années prochaines. De plus, il y a déjà des
noms sur la liste d’attente.

7.2 Comité aménagement durable
Présentation des pages du « guide le l’arbre » qui sera en vente. Il est important de valider auprès
d’un expert si le Mélèze est un arbre à promouvoir ou non.

7.3 Comité Web-communications
1400 circulaires ont été distribuées. On remercie les gens impliqués. Le comité est présentement
en recrutement. De plus, le journal l’Avantage prendra soin d’annoncer les assemblées et il y a de
nombreux partages de la part des membres de la page Facebook. 

Raphaël nomme deux raisons pour lesquelles des citoyens hésitent à s’impliquer : 1- la peur de se
sentir contraint; 2- la date et l’heure ne conviennent pas aux gens qui ont des enfants. Des idées
sont émises : faire des assemblées extraordinaires ou de fin-de-semaine; installer un coin garderie
ou espace-jeunes et l’indiquer sur nos dépliants.

Voici un aperçu des modifications faites ou suggérées pour le site Internet :
- Ajout de liens vers d’autres sites d’implication citoyenne;
-Mettre  sur  le  site  la  grille  de  « brain  storm »,  le  résumé  des  bonnes  idées  et  les  projets
« orphelins »;
- Meilleure identification des comités;
- Mettre en ligne un questionnaire pour connaître les freins à la participation.

7.4 Comité Parc-école
La  direction  de  l’Aquarelle,  Julie  et  Claire  se  sont  réunies.  Le  terrain  de  la  fabrique  est
présentement une embuche au projet. D’ailleurs la Commission scolaire voulait l’acquérir. Claire a
écrit  une lettre pour en connaître  le  prix  (terrain  et  maison).  La participation de la  ville  sera
sollicitée. La culture en bac dans la cours d’école pourrait être à envisager.

7.5 Recherche-intervention
Les résultats des entrevues que Kim a effectuées auprès des personnes à faible revenu et des
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familles à propos de ce qui freine leur implication dans l’assemblée seront dévoilés en juin.

7.6 Réseautage
1- La sollicitation des milieux où afficher notre publicité se fera via courriel et en deux temps 1-
courriel  pour  nous  présenter  et  demander  une  autorisation  à  envoyer  nos  publicités.  2-Les
envoyer une fois par mois. L’affichage dans différents commerces (babillards) demeure un moyen
de promotion intéressant. Le comité se penchera sur une façon de définir le tout. 

2- Il y a eu une confusion dans la distribution des dépliants promotionnels de cette assemblée-ci.
Un trajet a été fait deux fois.  Le comité a proposé une idée à cet effet: un carton a été présenté
où chaque trajet serait associé à une couleur et à des camelots.  Il a aussi été proposé de nous
associer avec la distribution du feuillet paroissial. Cela ne fait pas l’unanimité. C’est le comité web-
communication qui se penchera sur cette la situation. 

8-Divers

8.1 Les Fêtes du 75e

L’activité de clôture des Fêtes a eu lieu dimanche dernier. Ce fut un succès: 250 personnes ont
participé à l’événement. Le comité poursuivra ses démarches sur la mise en valeur du patrimoine
humain et  bâti de notre quartier, entre autres via des entrevues et la demande de don de la ville
pour la promenade historique dans Saint-Robert.

8.2 Corporation des loisirs
Martine  et  Arlène  ont  assisté  à  l’AGA  de  la  Corporation.  Celle-ci  aura  besoin  de  nouveaux
administrateurs. Aussi, pour avoir accès gratuitement à la salle du pavillon Alphonse-Francoeur,
les comités jardin et 75e doivent faire leur demande via une lettre. Claire en a déjà rédigé une.

8.3 Saine alimentation pour tous et cuisine collective
Arlène a assisté à une réunion de la table de concertation sur la saine alimentation.  Plusieurs
sujets ont été traités dont celui des cuisines collectives. Ceux qui veulent assister à la prochaine
réunion de la table de concertation (fin mai-début juin) et-ou qui veulent s’impliquer dans un
projet de cuisine collective intergénérationnelle peuvent contacter Arlène.

8.4 Sondage Centre Ville
La  population  a  jusqu’au  13  avril  pour  répondre  au  sondage  de  la  Ville  de  Rimouski  sur  la
revitalisation du centre ville. 

9-Thèmes et date de la prochaine assemblée
Thèmes proposés :
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-Le parc Lepage
-Le zonage avec les comités réseautage et communications 
-Endroits sécuritaires pour le transport

La prochaine assemblée aura lieu le 9 mai 2017 à 19h au Pavillon Alphonse Francoeur.

10-Clôture de l’assemblée
L’assemblée est levée à 21h20.


